

Aceras para los días de sol

Señores ¡y como ha llovido! Después de diez años de sequía, en los que el agua parecía un artículo de lujo, se han volcado los cántaros, han descargado las nubes convirtiendo a nuestras calles en cauce de las riadas.

Puede que los embalses hayan colmado su ambición. Aunque nosotros, ergo la ciudad, estamos hartos de lluvia. Quien no tiene en su casa una gotera, tiene dos. Hemos visto muchos paraguas todavía con etiqueta, recién salidos de la tienda. Y nada digamos de esa especie de navegación que ha sido nuestro tránsito por las calles, debido principalmente a que la mayoría de nuestras aceras continúan recibiendo directamente el desagüe de los tejados. Recomendamos, pues, a nuestros lectores que en los días de lluvia, o no se muevan de casa, o transiten por la calzada.

anconora

SAN FELIU DE GUIXOLS

18 DE OCTUBRE DE 1951

M|Y. «Cort Adeler», lujoso yacht británico de 1500 toneladas, nos visitará periódicamente a partir de la próxima primavera



5 MINUTOS
S'AGARÓ recibe la importante visita de Mr. Harold F. Oliver, Managing-Director de OLIVERS TRAVELS de Londres, una de las más prominentes agencias de turismo inglesas que organiza viajes para España. Ha venido a conocer la COSTA BRAVA y, en particular, San Feliu y S'Agaró.
Mr. Oliver, antiguo Supervisor

Lingüístico, Comentarista de la B.B.C. de Londres y experto organizador de viajes turísticos, trae consigo varios folletos de propaganda que había editado este año y en los que se destacan muchos de nuestros rincones. Ha instalado su «headquarter» en S'Agaró para desde allí ir visitando detalladamente toda la costa.

Su secretario, un guixolense que le acompaña desde Londres en su viaje de recorrido, le pregunta:—Mr. Oliver ¿podría Ud. informar a los lectores de ANCONORA sobre alguno de sus proyectos?

—Había oído hablar mucho de la COSTA BRAVA y sobre las informaciones obtenidas me decidí a anunciarla en mi «booklet» editado este año. Esto, acompañado de sus ponderaciones y reiterados ruegos de que la visitara, ha hecho de que me decidiera a trasladarme aquí. He recorrido muchos mares y diferentes Países, y dudo que existan lugares que superen en belleza a esta parte que se extiende entre Tossa y Bagur. Su paisaje me ha impresionado. Estoy cautivado por el colorido azul del mediterráneo en estos parajes, de sus calas, de sus finas playas bordeadas por áureas rocas adornadas de pinos incomparables

Desde el momento que he visto su belleza, he comprendido al instante que sería ideal para el turismo británico y que, al orientarlo hacia esta Costa, proporcio-

naré a los amantes del mar agradables sensaciones. Desde ahora, puedo asegurarles que mis planes van a traducirse en realidad.

Bajo los auspicios de OLIVERS TRAVELS, el M/Y. «CORT ADELER» yacht de lujo que había pertenecido a la famosa multimillonaria yanqui Miss. Bárbara Hutton, operará el próximo año haciendo cruceros quincenales comprendiendo el siguiente itinerario: Costa Azul, Córcega, Mallorca, Ibiza y Costa Brava. Los 80 pasajeros que traerá el yate, además de 50 tripulantes, tendrán la opción de la estancia de una semana en cualquiera de los siguientes sitios: Palma, San Antonio de Ibiza, San Feliu o S'Agaró.

Durante el presente año hemos mandado un crecido número de turistas a España. Concretamente más de 2.000 entre Mallorca e Ibiza, unos 300 a la Costa Brava, de los cuales casi la mitad han ido a San Feliu, sin mencionar el buen número que se han dirigido hacia el Sur: Málaga, Granada y Sevilla, así como a las Islas Canarias.

Mr. Oliver, que es un amante de España y gran entusiasta por todas sus cosas, recoge, además, sus impresiones personales y material suficiente para el libro sobre España que tiene en preparación y que confía poderlo publicar hacia Navidades. Nos asegura que San Feliu y S'Agaró figurarán destacadamente en sus páginas.



Se va el verano con su sol y con sus fuegos a resguardarse del frío en el gran armario del otro hemisferio.

Dormirán, mientras, las flores su sueño invernal, quedará la higuera desnuda, las vides secas, el chopo sin su plata, las avenidas desiertas, las playas mudas de alborozo, el corazón silente.

Los campos sin su verde guardarán, en sus entrañas, la simiente fecunda, en un aborto aparente.

Los frutales, momias en vida de una vida cierta, esqueléticos, elevarán al cielo sus brazos crispados, suplicando la vuelta de su primavera.

Las calles del pueblo, mudas, llorarán a los transeúntes ausentes. Y el cielo, casi sin pájaros, será un sudario doliente. Pero en el mar las gaviotas, el «gavial» y el albatros serán perlas sobre espuma, danza clásica en la quietud del invierno.

Hay una pérdida definitiva cuando se acaba el verano, cuando cambian las estrellas en las bambalinas negras del escenario del sueño.

El adiós es siempre triste para el que se queda; sólo para el que se queda.

MELANCOLIA

La partida es alegre, quien se va siente la euforia de una aventura que comienza.

¡Hay que ver, cómo se despide el verano!
¡Qué lujo de colores en otoño!

¡Sabrosas frutas, sazonadas, pintadas en concienzuda estridencia!

Y los racimos de la vid son su mejor exponente; ambarinos y morados, savia y sangre, leche y fuego.

Antes de caer las hojas se pintan exageradas, ¡Maquillaje a todo lujo! Oro y rojo, cobre y hierro ardiente.

¡Barroco adiós del verano, que se va al otro hemisferio!

Se va alegre como vino. Y, si a su llegada las hojas tremolaban a las brisas su promesa, a la hora de la partida, caen danzando su más hermoso gesto, adornadas con su más bello vestido. Que si el verde es esperanza, el oro es ley, ciclo cumplido.

Pero el que queda se angustia, siente la melancolía de los «adioses», como lo sintieran las viejas rocas del puerto viendo partir al blanco velero hacia su ruta y su sino.

¡Teje, Penélope, tu tela!

¡Ulises sentirá añoranza y retornará a su nido!—I. D'ANDRAITX

7 DIAS

12 de Octubre de 1492

Tanto la radio como la prensa de casi todo el mundo —y digo casi, porque el resto que falta para valer *el todo* no está para fiestas y menos la de la Hispanidad— se ocupan de la gran gesta realizada por Cristóbal Colón.

No es que la idea de Colón fuese suya y mucho menos que intentara descubrir un nuevo mundo, puesto que, como veremos, los grandes sabios de la antigüedad, geógrafos, cartógrafos, etc. contemporáneos de Colón, habían lanzado sus ideas referente a la redondez de la Tierra y habían pronosticado una mayor rapidez en el camino de las Indias, surcando hacia Occidente.

El primer pueblo que sostiene la teoría de la esfericidad terrestre es Egipto. Teoría que Thales de Mileto, llevó a Jonia y luego a Atenas.

Sócrates y Platón aseguran la redondez de la Tierra y la colocan en el centro del Universo visible, creyendo que se sostiene debido a que las presiones que sobre ella gravitan, se destruyen mutuamente.

Aristóteles arguye la teoría de la sombra proyectada por la Tierra en los eclipses, sobre la Luna y también de la elevación de la estrella Polar sobre el horizonte en su marcha al Polo.

Euclides y Arquímedes, Eratóstenes y Ptolomeo, Hiparco y Posidonio afirmaron igualmente la forma esférica de la Tierra y Plinio nos da testimonio de la universalidad de esta creencia en el siglo primero de la Era Cristiana.

Hasta el siglo nono, hay diversidad de opiniones siendo partidarios de la teoría esférica Cesáreo, Simplicio, Macrobio, Filopón, Draconcio, Focio, S. Clemente papa, S. Isidoro de Sevilla, etc.

Los árabes todos, la aceptan sin apenas discusiones y Abulcasim dice que la Tierra está en el espacio como la yema en el huevo.

Prólijo sería enumerar las discusiones y polémicas de los sabios de aquel tiempo, pero ello serviría para demostrar una vez más que el proyecto de Colón fué racional y científico a la vez.

¿Acaso quita lo dicho, algún mérito a la hazaña de Colón? En modo alguno, antes al contrario, lo acrecienta. Grande tenía que ser su convicción, ya que después de ser rechazado en las principales Cortes europeas y tildado de aventurero, demente y que se de cuantos disparates más, y cuando otro cualquiera hubiese abandonado su árdua y difícilísima empresa, Colón no se arredra, perseverando una y otra vez hasta que no sólo es escuchado, sino atendido y apoyado por la reina Isabel, esposa del «Invictísimo y Serenísimo Rey de las Españas» tal como reza en la carta de Colón, descubridor, según el mismo, de las islas de las Indias transgángética, al Magnífico Sr. Rafáelez Sanxis, Tesorero del Rey.

Juventud

Sintonia

N. de la P.— Volvemos a reproducir la presente Sintonia, puesto que por error de compaginación apareció incompleta en nuestra anterior edición.

Arturo Llopis, publicó no hace muchos días un interesante reportaje en las páginas de «Destino», sobre las Fiestas de la Merced celebradas en Barcelona en el año 1902. Y por él sabemos, copiando literalmente, que «cierto escritor que después ha gozado de prestigio, publicó un furibundo alegato contra la Fiesta en un semanario bilingüe de San Feliu de Guixols»,

Aunque sea para hacerse eco de tan lamentable suceso - que ahí precisamente está el detalle - por fin «Destino» se ha decidido a averiguar - y a decir verdad, con qué fruición lo habrá averiguado - que nuestra ciudad existe por lo menos desde las Fiestas de la Merced de 1902 y que ya entonces publicábamos un semanario.

Con la esperanza de que, ahondando un poco más en la historia, se enterarán al algún día de que todavía seguimos existiendo y de que ahora poseemos un semanario que aplaude las Fiestas de la Merced de 1951 con la misma sinceridad que, de haber existido, suponemos habría hecho «Destino» para con las del año 1902, viáramos en redondo el comentario para subrayar la conveniencia y, por ende, pedir al IEG quiera añadir a las misiones que se impuso, la de recortar cuantos textos, notas o comentarios a la ciudad se refieran.

Archivo que al poco tiempo sería un valioso instrumento de consulta para quienes algún día se decidan a escribir la historia de nuestros días, como para aquellos que, más modestamente, venimos pergueñandola cada semana.

POL